



Union Interparlementaire
Pour la démocratie. Pour tous.

206^e session du Conseil directeur (Session en ligne extraordinaire), 1^{er}-4 novembre 2020

Conseil directeur
Point 8

CL/206/8-P.2
16 septembre 2020

Élections au Comité exécutif

Lors de sa 206^e session, le Conseil directeur élira **deux membres**, comme suit :

- Groupe de l'Amérique latine et des Caraïbes :** un poste vacant, à pourvoir par une femme, pour remplacer Mme Y. Ferrer Gómez (Cuba), dont le mandat au Comité exécutif arrive à échéance à la 206^e session du Conseil directeur.
- Groupe des Douze Plus :** un poste vacant, à pourvoir par une femme, pour remplacer Mme M. Kiener Nellen (Suisse) qui n'est plus parlementaire et dont le mandat arrive à échéance en octobre 2021.

Candidature de Mme Beatriz ARGIMÓN (Uruguay)

Le 15 juin 2020, le Secrétaire général a reçu une lettre de Mme Beatriz Argimón, Présidente de l'Assemblée générale et du Sénat, Vice-Présidente de la République et Présidente du groupe interparlementaire de l'Uruguay, présentant sa candidature pour élection au Comité exécutif.

On trouvera le texte de cette communication, ainsi que le curriculum vitæ correspondant aux Annexes I et II.

F



INFORMATIONS PERSONNELLES

Beatriz Argimón Cedeira
Née à Montevideo, le 14 août 1961
Notaire, femme politique uruguayenne
Parti politique : Parti national

Lors des élections présidentielles de 2019, a été la colistière de l'actuel Président de la République Luis Lacalle Pou, devenant ainsi la première femme à être élue Vice-Présidente de la République en Uruguay.

Mariée, deux enfants, un petit-fils.

Tél. : +598 2924 9394 142 ext. 2802
bargimon@parlamento.gub.uy

ÉDUCATION

Notaire, Université de la République (1989)
Cours : droit de l'enfant, droit de la famille et droits de l'homme
Langues : anglais, français, italien et portugais

ACTIVITÉS POLITIQUES/PARLEMENTAIRES

Vice-Présidente de la République (2020-2025)
Présidente de l'Assemblée générale et du Sénat (2020-2025)
Présidente du Groupe interparlementaire de l'Uruguay (2020-2025)
Rise Champion - promotion de la justice pour les survivants de la violence sexuelle et sexiste (2020)

Militante politique depuis son plus jeune âge (17 ans), conjointement avec un groupe de jeunes qui a œuvré pour la restauration de la démocratie dans le pays, dirigé alors par une dictature civile et militaire. Avec l'avènement de la démocratie, a participé activement au Secrétariat des affaires sociales du Parti national, sous l'impulsion du leader nationaliste, Wilson Ferreira Aldunate. En outre, a participé à des activités syndicales et à la campagne pour le vote vert.

2020 : Participation à la cinquième Conférence mondiale des présidents de parlement, notamment en tant qu'intervenante lors de l'événement spécial "Lutte contre le terrorisme et l'extrémisme violent : le point de vue des victimes", (réunion en ligne, les 19 et 20 août, organisée conjointement par l'UIP, l'ONU et le Parlement autrichien).

Participation au treizième Sommet des présidentes de parlement (réunion en ligne, les 17 et 18 août, organisée conjointement par l'UIP, l'ONU et le Parlement autrichien).

Novembre 2019 : Élu(e) Vice-Présidente de la République au second tour des élections présidentielles sur la liste commune Lacalle Pou-Argimón.



- Jun 2019 : Nommée comme colistière du candidat gagnant du Parti national aux élections internes, Luis Lacalle Pou.
- 2018-2020 : Présidente du Conseil d'administration du Parti national – première femme à ce poste.
- 2015-2018 : Présidente du Centre d'études et de formation Josefa Oribe, institut consultatif du Conseil d'administration du Parti national, notamment sur les questions de genre. Actuellement membre de ce Centre d'études.
- 2014 : Soutien à la candidature de Luis Lacalle Pou à la présidence de la République, en tant que suppléante de celui-ci au Sénat.
- 2012 : Participation à la Conférence mondiale sur les femmes dans l'agriculture, organisée par le Conseil indien de la recherche agricole et l'Association des institutions de recherche agricole de l'Asie et du Pacifique avec le soutien du Partenariat pour le genre dans l'agriculture (13-15 mars, New Delhi, Inde).
- 2007 : Se déclare indépendante au sein du Parti national. Lors des élections internes de 2009, présente sa propre liste (2018), soutenant la candidature de Jorge Larrañaga.
- 2000-2010 : Éluë à la Chambre des représentants pour le département de Montevideo, Parti national – première femme à être élue pour deux mandats consécutifs (2000-2005/2005-2010) et première femme à présider le groupe parlementaire du Parti national.
- Éluë Vice-Présidente de la Chambre des représentants (2005-2006).
- Fondatrice du Caucus bicaméral des femmes.
- Présidente et Vice-Présidente des commissions parlementaires suivantes : éducation et culture, aménagement du territoire et environnement, législation du travail, commission spéciale sur le genre, diagnostic de la pauvreté et droits de l'homme.
- Sous sa présidence de la Commission des droits de l'homme, a réussi à établir un contact avec Martín Almada, un avocat paraguayen qui a découvert les dossiers de l'opération Condor et les a amenés en Uruguay avec une documentation qui a été soumise à la commission qui enquête sur les violations des droits de l'homme pendant la dictature.
- En ce qui concerne son activité parlementaire, se distingue par le fait qu'elle est la co-auteure du Code de l'enfance et de l'adolescence, de la loi sur la prévention de la violence domestique, de la loi accordant un jour de congé aux travailleuses pour qu'elles subissent un test gynécologique de prévention du cancer et de la loi sur la participation politique.
- Conformément à son engagement à faire accéder davantage de femmes aux postes de décision politique, est signataire et défenseuse de la loi sur les quotas.



1995 : Nommée Directrice de l'Institut national des mineurs (INAU), qui déploie de multiples programmes basés principalement sur les foyers pour femmes, en ouvrant trois foyers pour les mères adolescentes. Avec le Forum des jeunes, a créé El Faro – le premier centre pour les femmes victimes de mauvais traitements et de violences sexuelles. A proposé de mettre en place une ligne téléphonique d'urgence pour les abus, ce qui a abouti à la création d'une ligne d'urgence (08005050) contre les violences à l'égard des filles et des garçons. Au cours de cette période, a également soutenu des forums nationaux et internationaux sur la doctrine de protection globale qui sous-tend la Convention des Nations Unies sur les droits de l'enfant et, avec plusieurs magistrats, a proposé la création d'un diplôme de troisième cycle en droit applicable aux enfants et aux adolescents à l'Université de la République.

Fondatrice, avec Julia Pou, du Groupe d'action communautaire (*Agrupación Acción Comunitaria*) (Liste 400).

Membre de la commission pour le nouveau code de l'enfant, présidée par le Dr Jacinta Balbela de Delgue.

Participe au Réseau des femmes politiques de l'Uruguay, un réseau multipartite qui œuvre pour une plus grande participation des femmes à la vie politique et pour un programme négocié sur les questions d'égalité des sexes.

1989 : Éluée députée du département de Montevideo : membre des commissions du logement, de l'aménagement du territoire et de l'environnement, et de l'hygiène sociale.

1985 à ce jour : Membre de la Convention nationale du Parti national

ACTIVITÉ SOCIALE

En plus de son engagement au sein du parti, s'est lancée dans des activités sociales au sein du club ITERAC Cerrito de la Victoria et du club Rotaract, ainsi que dans des groupes de jeunes chrétiens.

Il y a 16 ans, a créé la Fondation Álvarez-Caldeyro Barcia, qui s'occupe des bébés prématurés. La Fondation opère à partir de l'hôpital Pereyra Rossell, et c'est sous sa présidence que la première banque de lait maternel a été créée en 2012.



ACTIVITÉ PRIVÉE

- 2015-2018 : Intervenante à la télévision pour "Esta Boca es Mía".
- 2011-2019 : Créatrice et animatrice du programme télévisé "Diseñarte TV", diffusé par TNU Television, sur l'industrie du design et la culture nationales.
- 2007 : A joué, avec plusieurs actrices uruguayennes et des personnalités féminines, la pièce "Les monologues du vagin", afin de collecter des fonds pour un refuge pour femmes et de dénoncer la violence à l'égard des femmes.
- 1991-1995 : Notaire, Banque hypothécaire d'Uruguay
- 1981-1991 : Responsable administrative, Obras Sanitarias del Estado (OSE, l'agence sanitaire de l'État), participant activement à la Fédération des fonctionnaires de l'OSE.

PUBLICATIONS

- 2011 : "Encontrando Blancaslunas"
- 2007 : "Sin pedir permiso I y II" (Sans demander la permission I et II), qui examinent la vie politique de femmes éminentes liées à l'histoire du Parti national.
- 2003 : "Lo que el cupo se llevó" (Autant en emporte le quota)